

QUESTION ECRITE : L'intégration par la captation de suffrages ?

L'hypermaire de Delémont, omniprésent sur la scène médiatique « hollywoodisée » (on peut se demander d'ailleurs si la confusion systématique entre « sa » ville et lui est bénéfique, en dernière analyse, pour cette dernière ?) parle dans « Coopération » du 16 avril 2013, d'un sujet qui lui est cher : l'intégration des étrangers.

« Le monde politique parle peu d'intégration. Moi, j'en fais un combat. A Delémont, on va lancer un projet de vote citoyen. On va expliquer aux étrangers que l'on accueille comment s'exprimer à travers les urnes, comment voter. Souvent quand ils reçoivent leur matériel de vote, ils ne savent pas trop quoi faire de ces enveloppes, ni comment fonctionnent les urnes. La meilleure façon d'intégrer les étrangers, c'est de les approcher ».

Questions :

- 1) Comment se fait-il que les connaissances civiques puissent manquer à des gens qui ont obtenu l'indigénat communal, la naturalisation. Les connaissances civiques et citoyennes ne sont-elles pas vérifiées au préalable ?
- 2) Qui se cache derrière le « on » : le maire, le Conseil Communal, le PDC ? Qui garantira la neutralité du processus d'explication désintéressée ?
- 3) Le processus « d'approche » ne correspond-t-il pas à la définition d'une captation de suffrages. On se souvient de l'affaire Lumengo au Conseil national, où les mêmes pratiques clientélistes avaient été dénoncées.

UDC Delémont Ville

Dominique Baettig

